

Wenn wir uns mit den Problemen der Staats\* und Rechtsentwicklung in der OOR im Entwicklungsabschnitt nach dem VIII» Parteitag der SED befassen, so untersuchen wir solche wichtigen Problemstellungen wie die Rolle des sozialistischen Staates als Hauptinstrument der von der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei geführten Werktätigen, die Hauptaufgabe als zentralen Orientierungspunkt der gesamten Staatstätigkeit und Rechtsgestaltung, die objektiven Anforderungen an die Gestaltung des sozialistischen Staatsmechanismus in Verwirklichung des demokratischen Zentralismus, die objektiven Gründe für die gesetzmäßig wachsende Rolle des sozialistischen Staates und des Rechts, die Stärkung der sozialistischen Rechtsordnung und die weitere Festigung der sozialistischen Gesetzlichkeit, die Aufgaben und Funktionen der sozialistischen Staatsmacht und des sozialistischen Rechts sowie die Frage, warum Probleme des Staates und der Demokratie im Mittelpunkt der Auseinandersetzung zwischen Sozialismus und Imperialismus stehen.

Die Frage der politischen Macht ist die Hauptfrage der sozialistischen Revolution und der sozialistische Staat die Hauptform der Machtverwirklichung durch die Arbeiterklasse und ihre Verbündeten. Das sozialistische Recht ist als Ausdruck der Macht der Arbeiterklasse ein entscheidendes Mittel des Staates, die Politik der Arbeiterklasse und ihrer Partei einheitlich durchzusetzen. Deshalb stehen diese Fragen des Staates und des Rechts im Mittelpunkt der gesamten Politik der Partei bei der Leitung der sozialistischen Gesellschaft, bei der ständigen Hebung des materiellen und geistig-kulturellen Lebensniveaus des Volkes.

Es ist wesentlich, den politischen Charakter von Staat und Recht zu erkennen, sie als Instrumente zur Verwirklichung der Generallinie der Partei, zur Verwirklichung der Interessen der Arbeiterklasse, zu begreifen. Sozialistische Staatstätigkeit ist eine dem Menschen zugewandte Tätigkeit, die auf die ständig bessere Befriedigung der materiellen und kulturellen Bedürfnisse des Volkes gerichtet ist. Indem die SED die